



Bordeaux Métropole remporte le Trophée "Territoire" des Héros Territoriaux par idealCO pour sa Réserve citoyenne unique en France

Bordeaux Métropole a le plaisir d'annoncer que sa Réserve citoyenne métropolitaine, sous l'impulsion d'Alexandre Rubio, conseiller métropolitain à l'OIM Arc rive droite et gestion des risques inondation et technologiques, a été distinguée lors de la cérémonie des Trophées des Héros Territoriaux organisée par idealCO. Instaurés dans le but de célébrer et honorer l'innovation collective des territoires, les Trophées des Héros Territoriaux, mettent en lumière les initiatives innovantes des communautés de France. La métropole a remporté le trophée dans la catégorie "Territoire", une reconnaissance majeure pour l'initiative de sa Réserve citoyenne métropolitaine, la première en France.

Confrontée à la croissance d'événements extrêmes tels que tempêtes, inondations, mégafeux ou canicules, Bordeaux Métropole a établi en 2023 sa Réserve citoyenne métropolitaine, constituée de résidents volontaires. Ces bénévoles, préalablement formés aux risques majeurs, sont mobilisés pour des missions de sensibilisation et d'assistance aux sinistrés lors de situations de crise. La Réserve citoyenne métropolitaine de Bordeaux Métropole compte aujourd'hui une centaine de bénévoles dévoués.

Animés par leur préoccupation pour autrui, leur volonté de s'impliquer localement, et leur désir d'être utiles en temps de crise, ces bénévoles jouent un rôle crucial dans la sensibilisation aux risques majeurs et le renforcement du soutien aux populations en cas de crise ou de situation à risque dans la métropole.

Les membres de la Réserve citoyenne métropolitaine participent activement à la sensibilisation du grand public aux risques majeurs tels que les canicules, inondations, incendies, pandémies, et contribuent aux exercices de sécurité civile. Pendant une situation à risque, leur engagement se manifeste à travers des actions variées, notamment l'alerte à la population, le suivi des personnes fragiles, l'appui logistique lors d'opérations de secours, la surveillance du territoire lors de périodes de vigilance, la mise en place de centres d'accueil et de regroupement, ainsi que la surveillance des secteurs évacués, entre autres.

La Réserve citoyenne métropolitaine poursuit également son action en participant aux opérations de nettoyage et à la gestion des dons matériels, une fois les situations de risques terminées. Ces missions diversifiées témoignent de l'engagement des bénévoles métropolitains, de tout âge et milieux socio-professionnels, qui contribuent significativement à la sécurité et au bien-être des habitants de Bordeaux Métropole.

Lancée au mois de juin dernier, certains réservistes ont d'ores et déjà été mobilisés dans le cadre d'actions de sensibilisation de la population ou à travers la participation à des exercices de crise.

Ils poursuivent actuellement un parcours de formation afin de leur apporter les connaissances nécessaires à l'exercice leurs futures missions.

Bordeaux Métropole tient à exprimer sa reconnaissance pour cette distinction, qui souligne l'importance cruciale de la première Réserve citoyenne métropolitaine de France dans la construction d'une communauté résiliente et préparée aux défis contemporains.

Contacts presse

Bordeaux Métropole

Virginie Bougant

vi.bougant@bordeaux-metropole.fr

06 27 52 48 69

Margot Pinsolles

m.pinsolles@bordeaux-metropole.fr

06 61 80 61 23